

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 23 de febrero de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Van UAEM, Upemor y UTEZ por recursos federales

SALUD:

Estatad: Atacan chinches en zona oriente

Nacional: Empeora el crecimiento urbano sin control en el centro del país: estudio

Internacional: Científicos descubren anticuerpos humanos que neutralizan gripe aviar

ECONOMÍA:

Estatad: Alcanza Karbe los 135 kgs: Orihuela

Nacional: México, segundo exportador de obreros calificados a EU

Internacional: Implanta VW jornadas reducidas de trabajo en plantas del mundo

POLÍTICA:

Estatad: Encabeza Rabindranath Salazar la lista de plurinominales en el PRD

Nacional: Las quejas en contra del Ejército "no son muchas"

Internacional: Egipto abre 3 días el cruce fronterizo de Rafah para permitir el paso de palestinos

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Van UAEM, Upemor y UTEZ por recursos federales”

La Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (Coepes) aprobó a las universidades Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) y Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), ampliar su oferta y matrícula, con lo que podrán concursar por recursos federales adicionales por alrededor de 40 millones de pesos. Esto fue dado a conocer por el subsecretario de Educación, Iván Elizondo Cortina, quien explicó que éste era un paso fundamental para que esas instituciones públicas pudieran continuar con el proceso de crecimiento que tienen proyectado y, sobre todo, en este momento, para obtener más fondos financieros de una bolsa federal destinada a este rubro.

La Unión de Morelos, p.4, (Tlaulli Preciado).

“Sin operar, el 60 por ciento de los equipos de Enciclomedia”

Más de 600 equipos de cómputo del programa Enciclomedia permanecen inservibles en las escuelas, al terminar el periodo de garantía de 314 de éstos y luego de que el programa se declaró cancelado para el primer grado de secundaria, en tanto que se resuelve una auditoría que lleva a cabo la Federación. Además de los constantes robos registrados en escuelas, este programa no ha funcionado como se anunció en su momento en varios aspectos. Sólo en lo que se refiere al operativo, el principal problema es que no se ha dado mantenimiento a una gran parte de los equipos que fueron instalados y que no pueden ser renovados o reparados.

La Unión de Morelos, p.p.-18, (Tlaulli Preciado).

SALUD:

Estatal:

“Atacan chinches en zona oriente”

En lo que va del año se han registrado siete casos de mal de Chagas en el estado, producido por insectos conocidos comúnmente como chinches besuconas, principalmente en la zona oriente del estado, informó Hugo González Bejarano, director de Servicios de Salud a la Comunidad de los Servicios de Salud de Morelos. Jonacatepec, Jantetelco y Axochiapan son los municipios en los que se han registrado los casos, refirió el doctor. Señaló que la zona oriente es más vulnerable a este tipo de padecimientos debido al clima y a la zona rural, características que favorecen el desarrollo de las chinches. Cada año se registra un promedio de 67 casos de picaduras de estos insectos, agregó. La mayoría de ellos son detectados en el Centro Estatal de Transfusión Sanguínea, cuando personas que quieren donar sangre acuden al lugar y se hace una búsqueda activa de enfermedades para garantizar que la sangre sea de calidad, explicó.

Diario de Morelos, p.p.-9, (Yessica Morales).

“Gobierno de Xochitepec dotó de suero anti-alacrán a ayudantes municipales”

El Gobierno de Xochitepec dotó de suero anti-alacrán a los ayudantes municipales, ya que en temporada de calor se llegan a registrar de 50 a 60 picaduras al mes. El director de Salud municipal, Víctor Manuel González Martínez, manifestó que Morelos se encuentra dentro de los municipios que registran los primeros lugares con picadura de alacrán, y Xochitepec es un municipio con un alto índice. De acuerdo con los registros de la Dirección de Salud Municipal, en Xochitepec se registra un promedio de 50 a 60 picaduras de alacrán al mes.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Jessica Arellano); Diario de Morelos, p.9, (Yessica Morales).

“En marcha, la Primera Semana Nacional de Vacunación”

En Axochiapan los representantes del sector Salud llevaron a cabo la inauguración de la Primera Semana Nacional de Vacunación 2009, a celebrarse del 21 al 27 febrero del presente año, con actividades médico-preventivas que mejorarán la salud de los habitantes del municipio, así como de los morelenses, con el lema: "Protege su salud... Cuídalos, quiérellos, vacúnalos". Durante esta semana se darán a la tarea de realizar actividades tales como: aplicación de la vacuna Saben a todos niños menores de 5 años, promover la vacunación para completar esquemas con toxoide Técnico Difterico en mujeres y hombres de 12 a 44 años, con énfasis en las mujeres embarazadas.

La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez).

Nacional:

“Empeora el crecimiento urbano sin control en el centro del país: estudio”

Desde el sexenio pasado, sobre todo con la proliferación en la construcción de unidades habitacionales, carreteras, establecimiento de basureros y gasolineras, se acentuó el saqueo de recursos naturales y el desplazamiento de comunidades rurales en los estados aledaños al Distrito Federal, advierte la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad (UCCS). Al presentar el volumen denominado Crisis de sustentabilidad e injusticia socio ambiental en los procesos de urbanización del centro de México, señala que en las principales ciudades de México se ha dado esta crisis, entre otros aspectos, debido a la acumulación y convergencia de procesos de destrucción de recursos naturales, del crecimiento extremo de su población, del desempleo y marginación, de la ruptura neoliberal de los tejidos comunitarios y las normas de convivencia, así como de la alteración autoritaria del uso del suelo.

La Jornada, p.31, (Angélica Enciso).

Internacional:

“Científicos descubren anticuerpos humanos que neutralizan gripe aviar”

Investigadores han descubierto anticuerpos humanos que neutralizan no sólo a la gripe aviar H5N1, sino también a otras cepas de influenza y dijeron que esperan desarrollarlas en tratamientos para salvar vidas. Los anticuerpos –proteínas del sistema inmune que atacan a invasores como los virus– también podrían ser usados para proteger a trabajadores de avanzada y a otros en alto riesgo en caso de que una pandemia de gripe atacara, señalaron los investigadores. En pruebas a ratones, los virus neutralizaron varios tipos de virus de influenza A, incluido el de la influenza aviar H5N1, reportaron los investigadores en la edición del domingo de la publicación Nature Structural & Molecular Biology. “Nos sentimos sorprendidos y naturalmente complacidos de descubrir que estos anticuerpos neutralizaron una mayoría de otros virus de influenza, entre ellos (la cepa H1N1) de la gripe estacional regular”, afirmó Robert Liddington del Instituto Burnham para Investigación Médica en La Jolla, California, a periodistas en una conferencia telefónica.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Alcanza Karbe los 135 Kgs: Orihuela”

Alcanzaron un Karbe de 135 kilos de azúcar por tonelada de caña en la zona de abasto del Ingenio Emiliano Zapata, manifestó Amado Orihuela Trejo, líder de la Unión Local de Productores de Caña de la CNC, al plantear que el reto es que este ingenio por quinta zafra consecutiva se mantenga en los primeros lugares a nivel nacional. Al rebasar el 50 por ciento de la cosecha de caña programada para la zafra 2008-2009, cerrando la semana con una molienda de más de 580 mil toneladas de caña de azúcar industrializada de un millón 93 mil toneladas programadas, el dirigente de los productores cañeros Amado Orihuela Trejo, externó su confianza en que esta zafra se siga desarrollando adecuadamente.

El Sol de Cuernavaca, p.p. (Angelina Albarrán).

Nacional:

“México, segundo exportador de obreros calificados a EU”

A nivel mundial, México es el segundo país exportador de mano de obra calificada a Estados Unidos, sólo atrás de la India, informaron investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México. La especialista del Centro de Investigaciones Sobre América del Norte de la máxima casa de estudios, Elaine Levine, indicó que anualmente se va un promedio de 500 mil connacionales. Destacó que en 2007, 31 por ciento de los extranjeros en Estados Unidos eran oriundos de México, porcentaje que supera a Filipinas, India y China, con aproximadamente 4 por ciento cada uno. Asimismo, Levine expuso que 4.2 por ciento de los connacionales que se han desplazado al norte de la frontera cuenta con una licenciatura, en comparación con los hindúes, grupo en el que 69 por ciento dispone de estudios a nivel universitario.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Judith García).

“El Metrobús del DF es el más barato del mundo, revela estudio enviado a la ALDF”

En la ciudad de México opera el sistema de Metrobús más barato de todo el mundo, revela un estudio elaborado por el gobierno capitalino enviado a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, el cual detalla que países que operan un sistema de transporte público similar tienen tarifas muy altas. Así por ejemplo, el informe cita la ciudad de Tokio, Japón, donde el cobro por persona es (convertido a moneda nacional) de 109 pesos; en Londres, Inglaterra, de 97 pesos; Ottawa, Canadá, 33; Nueva York, Estados Unidos, tiene una tarifa de 28 pesos, y el más cercano en precio es el sistema de la ciudad de Moscú, Rusia, donde el costo es de 7 pesos con 77 centavos.

La Jornada, p.29, (Raúl Llanos).

“Si el BdeM regula las tasas de interés, los bancos podrían reducir el crédito”

Facultar al Banco de México (BdM) para regular las tasas de interés redundaría en la posibilidad de que los bancos reduzcan el financiamiento, lo que incidiría de manera negativa sobre el consumo y la inversión, consideró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), al referirse a la propuesta del Legislativo para fijar topes en los intereses que cobran las instituciones de crédito y proteger a los usuarios. Las tasas de interés que cobran los bancos en el país son de las más altas del mundo y en la mayoría de los casos llegan a estar hasta 10 veces por encima de la inflación.

La Jornada, p.21, (Erika Duarte).

Internacional:

“Implanta VW jornadas reducidas de trabajo en plantas del mundo”

A raíz de la crisis provocada por el marcado descenso en las ventas, Volkswagen, el mayor constructor automotor de Europa, implantará por primera vez en un cuarto de siglo, a partir del lunes, jornadas reducidas de trabajo en varias plantas de producción. En Londres, según información de medios británicos, el nuevo director del banco recientemente estatizado Royal Bank of Scotland (RBS) planea vender varias partes de la entidad y recortar hasta 20 mil empleos. En Brasil, la ola de desempleo, que se tornó evidente a partir de diciembre del año pasado, afectará más en 2009 a trabajadores con salarios superiores al promedio, apuntó un estudio del Instituto de Investigaciones de Economía Aplicada.

La Jornada, p.23, (Dpa y Afp).

“El gobierno de EU podría quedarse hasta con 40% de acciones de Citigroup”

El gobierno de Estados Unidos podría terminar quedándose hasta con 40 por ciento de las acciones comunes de Citigroup, reportó el diario Wall Street Journal en su sitio web, citando fuentes familiarizadas con los planes. El periódico divulgó que los ejecutivos de Citigroup esperan que las negociaciones con los funcionarios del gobierno estadounidense resulten en una participación cercana a 25 por ciento. Citando a un portavoz del banco, el diario señaló que Bank of America no está discutiendo otorgar al gobierno estadounidense una participación más grande en su paquete accionario.

La Jornada, p.19, (Reuters y Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Encabeza Rabindranath Salazar la lista de plurinominales en el PRD”

El Partido de la Revolución Democrática (PRD), eligió ayer a Rabindranath Salazar Solorio como el primero de la lista de candidatos a diputados locales por la vía plurinominal, con lo que el actual alcalde de Jiutepec se perfila como el coordinador del grupo parlamentario del PRD en la próxima legislatura del Congreso local. Tras siete horas de cabildos, cinco de ellas de votación, Rabindranath Salazar envió a Fidel Demédis Hidalgo a la tercera posición de la lista, ya que obtuvo el voto de 382 delegados a la Convención Estatal Electiva –tanto del Movimiento Democrático Morelense como de Izquierda Unida– mientras que el ex diputado local sólo logró 138 –de su corriente– Convergencia por la Unidad Democrática del PRD.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia), Diario de Morelos, p.10, Adriana Monje; La Unión de Morelos, p.10, (Sergio Gómez) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Israel Mariano).

“Habilitó el TEE tres nuevas oficinas”

El Tribunal Estatal Electoral (TEE) habilitó tres oficinas alternas en distintas colonias de la ciudad, a fin de atender por medio de abogados especialistas en el ramo electoral las quejas y denuncias que se deriven de la jornada electoral del próximo 5 de julio, además de garantizar así que no habrá impedimentos de algún tipo para que los magistrados puedan sesionar libremente. Fue el presidente del organismo electoral, Óscar Leonel Añorve Millán, quien dio a conocer lo anterior, al tiempo de referir que hasta la fecha no se ha presentado ningún recurso de inconformidad ante probables violaciones a los derechos político-electorales de los ciudadanos, no obstante que los partidos políticos siguen en sus consultas internas para la elección de sus precandidatos a los cargos de presidente municipal y diputados locales y federales.

El Sol de Cuernavaca, p.p-4, (Mónica González).

Nacional:

“Las quejas en contra del Ejército ‘no son muchas’”

Los resultados del Ejército Mexicano en materia de respeto a los derechos humanos "son aceptables", porque a pesar de que se incrementó la presencia militar en el combate al crimen organizado (diariamente se despliegan 45 mil soldados en la guerra contra el narcotráfico) "no son muchas" las recomendaciones (671) presentadas en contra de soldados en el año anterior, sostuvo el general de brigada Jaime Antonio López Portillo, director general de Derechos Humanos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Añadió que hacen falta reformas para dar "solidez" legal a la participación militar en las funciones de seguridad pública. Lo que se busca es mayor eficiencia de las fuerzas armadas "para hacer nuestro trabajo" con certeza y seguridad jurídica, señaló.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda).

“Revisa la Corte irregularidades en el cese de magistrado que en 2006 pidió recuento de votos”

En un proceso administrativo lleno de irregularidades e inédito por el alcance de la decisión, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) destituyó en enero pasado al magistrado federal Francisco Salvador Pérez, luego de un procedimiento disciplinario que duró más de dos años y que inició días después de que el magistrado del primer tribunal unitario con sede en Oaxaca solicitó (de manera individual) al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TPEJF) el recuento "voto por voto y casilla por casilla" de la elección presidencial de 2006.

La Jornada, p.7, (Jesús Aranda).

“El IFE, a punto de fijar nuevas reglas para los promocionales”

El Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE) pretende concluir en esta semana la aprobación de criterios para la transmisión de promocionales institucionales y de los partidos políticos cuando exista programación especial que no pueda ser interrumpida. En este contexto, también buscará que se deje plasmada la imposibilidad de difundir dichos promocionales en bloque, como lo han efectuado las dos principales televisoras del país.

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).

“Casi 18 mil servidores públicos han sido sancionados en lo que va del sexenio: SFP”

En la gestión de Felipe Calderón han sido sancionados unos 17 mil 929 servidores públicos, de los cuales una minoría recibió multas que van de 150 pesos a más de 100 millones por persona, lo que suma 5 mil 275 millones 551 mil 616 pesos, de enero de 2006 a noviembre de 2008. Ese número de funcionarios es prácticamente similar al sancionado en igual periodo del sexenio de Vicente Fox, que de 2000 a 2002 penalizó a 17 mil 927 servidores por 6 mil 51.3 millones de pesos, de los cuales sólo se habrían recuperado 0.2 por ciento, según consigna el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en el expediente 1295/05 del Instituto Federal de Acceso a la Información.

La Jornada, p.11, (Elizabeth Velasco).

“Garantiza el gobierno 74 mil mdd para inversionistas y empresas”

El gobierno federal garantizó a inversionistas y empresas nacionales y extranjeras una completa disponibilidad de divisas para atender las necesidades de pago de deuda externa pública y privada, para financiar operaciones de comercio exterior, liquidar coberturas en dólares y hasta para la venta de bonos de deuda propiedad de extranjeros. En principio se calcula que los requerimientos financieros en moneda extranjera podrían llegar a 74 mil millones de dólares este año, mismos que podrán respaldarse sin afectar las reservas internacionales del país. Incluso, según especialistas, con una moneda local barata, el gobierno federal saldrá beneficiado porque mejorará la situación fiscal (más pesos por cada dólar).

La Jornada, p.18, (Victor Cardoso).

“Profesionistas, la mayor parte de desempleados en la ciudad”

La ocupación en la ciudad de México se redujo en 109 mil puestos de trabajo en lo que va de la administración local actual, al pasar de 3 millones 971 mil trabajadores a 3 millones 862 mil, mismos que sufrieron en su mayoría un deterioro en sus condiciones laborales el año pasado, a raíz de la crisis económica. Con base en información de los institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) y Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), entre la población sin empleo están con el mayor volumen los que tienen el nivel educativo más alto, los cuales suman 104 mil, de un total de 238 mil 504 desempleados en el cuarto trimestre del año pasado, cuando disminuyó la tasa de desempleo abierto 0.6 puntos, para ubicarse en 5.8 por ciento. Ello sin considerar que 89 por ciento de la población sin empleo, 212 mil 349 personas, cuenta con experiencia laboral, 70.3 por ciento de la fuerza de trabajo ocupada percibe ingresos por las actividades productivas, aunque en siete de cada 10 casos el ingreso oscila entre uno y cinco salarios mínimos; mientras poco más de medio millón de trabajadores carece de percepciones, a lo cual se suma el hecho de que sólo 52.9 por ciento de los ocupados tiene alguna prestación laboral.

La Jornada, p.29, (Laura Gómez).

“2,783% más spots este año que en 2006”

El número de "spots" políticos aumentó en 2 mil 783 por ciento, al pasar de 810 mil en las elecciones de 2006 a 23 millones 352 mil 996 promocionales de los partidos políticos y los órganos electorales que se difundirán en el actual proceso electoral, que está en marcha desde el pasado 31 de enero. Los consejeros electorales consideran que el número de promocionales pautados para este proceso electoral no es un exceso, sin embargo, reconocieron que la decisión de las televisoras de "acumular en bloques" los spots de los partidos políticos y del IFE, hace que la ciudadanía perciba que hay saturación, lo que podría inhibir la participación ciudadana el próximo 5 de julio.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Patricia Torres).

“Marchas y paros de transportistas en demanda de que se abarate el diesel”

Esta semana es decisiva para la industria del transporte de carga y pasaje, así como para la industria automotriz, que mediante marchas y paros en todo el país, además de reuniones con representantes del gobierno federal y con legisladores, buscarán que se reduzca y congele el precio del diesel, se deje de cobrar el impuesto empresarial a tasa única (IETU) entre otros gravámenes, y se impida la entrada de autos y tractocamiones chatarra. Martes y jueves transportistas de carga y pasaje de diferentes organizaciones se manifestarán en cada estado y marcharán con cientos de unidades a la ciudad de México para protestar por el precio del diesel, exigir la disminución de 40 por ciento del volumen de carga para transportar, y evitar el riesgo de cierre de empresas que hoy funciona a medias.

La Jornada, p.18, (Miriam Posada García).

“Más juicios contra la SE por pacto comercial con China”

La Secretaría de Economía (SE) enfrenta otros procesos judiciales contra el acuerdo comercial México-China, vigente desde octubre de 2008, con el cual se pretende eliminar las cuotas compensatorias para productos procedentes de aquel país, como ropa, calzado y juguetes, incluidos en 949 fracciones arancelarias, admitió Hugo Perezcano, titular de la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales de la dependencia. Sin embargo, desestimó que se repita una sentencia contra la SE como la emitida este mes por el cuarto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa, que la obliga a mantener las cuotas compensatorias para cuatro fracciones arancelarias en favor de una empresa textilera que interpuso un amparo contra el acuerdo después de que fue aprobado.

La Jornada, p.23, (Susana González).

“Crecen protestas de maestros en Puebla”

Más de 10 mil profesores de cuatro regiones del estado marchan hacia la capital poblana y este lunes planean manifestarse contra la Alianza por la Calidad Educativa (ACE) frente a la Casa Aguayo, sede del Poder Ejecutivo estatal. También repudiarán a la lideresa del magisterio nacional, Elba Esther Gordillo, y exigirán la destitución del titular de Secretaría de la Educación Pública del estado, Darío Carmona García, a quien acusan de ignorar las demandas que le presentaron en agosto de 2008, cuando estalló el conflicto magisterial en la entidad. El sábado, los cuatro contingentes iniciaron la marcha desde Teziutlán, Rafael Lara Grajales, Izúcar de Matamoros y Tehuacán. Hoy se reunieron en la explanada del estadio Cuauhtémoc, donde pernoctarán para preparar su entrada a la capital este lunes.

La Jornada, p.27, (Arturo Alfaro Galán).

“Paro en la normal de Ayotzinapa”

Unos 500 estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa informaron que no han tenido clases desde hace dos semanas, porque una treintena de docentes están en paro debido a que la Secretaría de Educación de Guerrero (SEG) no les ha pagado, desde hace dos años, viáticos por asesorar a los normalistas y evaluar las prácticas y proyectos que éstos realizan en comunidades guerrerenses. Los alumnos agregaron que las autoridades se han negado a nombrar un nuevo director, y aseguraron que el actual, Jorge Peralta, "impuesto por el secretario de Educación (estatal), José Luis González de la Vega, se ha dedicado a saquear la escuela".

La Jornada, p.27, (Sergio Ocampo).

“Tras abusos de policías, piden ‘comprensión’”

Luego del operativo del viernes pasado, cuando policías allanaron domicilios, causaron destrozos, robaron dinero y provocaron pánico en un jardín de niños, el general Rolando Hidalgo Eddy, secretario de Seguridad Pública del estado pidió a los ciudadanos "comprender y apoyar" el trabajo de los agentes. En un comunicado, el funcionario afirmó que los policías perseguían a presuntos secuestradores y "en ningún momento" violentaron la autonomía del Congreso al irrumpir en las oficinas de Gestión Social de la legislatura, pues "el interés de esas acciones obedece a la necesaria reacción para inhibir a la delincuencia".

La Jornada, p.28, (Claudio Bañuelos).

“Sindicato de la UABJO interpondrá amparo”

El secretario general del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO), Enrique Lara Guerra, anunció que esa organización solicitará un amparo, luego que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje prorrogó hasta el 7 de marzo el vencimiento de su emplazamiento a huelga, previsto para este domingo. Consideró que la decisión de la JLCA fue arbitraria, porque debió respetar los plazos acordados, principalmente por la rectoría de la UABJO, que llegó a la última plática conciliatoria sin respuesta al pliego petitorio.

La Jornada, p.28, (Octavio Vélez).

Internacional:

“Egipto abre 3 días el cruce fronterizo de Rafah para permitir el paso de palestinos”

Egipto abrió hoy y durante tres días su frontera a través del paso de Rafah, en la franja de Gaza, por el que durante tres días podrán cruzar a uno u otro lado pacientes, sus familiares, médicos y periodistas. Se anticipa que unos 3 mil 300 palestinos viajen hacia Egipto desde el bloqueado territorio palestino por ese paso, uno de los puntos centrales en las negociaciones entre Israel y los palestinos, mediadas por Egipto. Los palestinos quieren que sea abierto como parte del acuerdo de tregua, mientras los israelíes piden garantías de que no habrá contrabando de armas por la frontera.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Abre feria de armas en Medio Oriente”

Abu Dhabi. El IDEX 2009, presentado como el mayor salón de armamento de Medio Oriente, fue inaugurado hoy aquí, con la participación de unos 900 expositores de 50 países. En la bienal, que durará cinco días, se exponen equipos que van desde el fusil ametralladora de fabricación estadounidense M-16 hasta el Vanguard, un vehículo británico con mando a distancia, destinado a la destrucción de explosivos, pasando por numerosos vehículos como el Humvee estadounidense o el blindado CV9035 de la británica BAE Systems.

La Jornada, www.lajornada.unam.mx, (DPA).

“Irán no falseó datos sobre uranio: AIEA”

La Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) informó que no tiene razones para creer que Irán reportó una cantidad menor de uranio enriquecido, luego de que miembros del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas acusaron a Teherán en su más reciente informe de pretender producir una bomba atómica. La diferencia entre una estimación de 839 kilogramos de uranio enriquecido reportados por Irán y los mil 10 en existencias reales, se debe a que las estimaciones se basan en pronósticos del operador sobre cómo rendirá una planta de enriquecimiento, pero no son declaraciones formales del país, explicó Melissa Flemming, portavoz del organismo.

La Jornada, www.lajornada.com.mx, (DPA).

“Cumple Raúl Castro un año como jefe de Estado”

En su primer año como jefe de Estado y de gobierno, Raúl Castro empezó a reorganizar la cadena de mando, impulsó pequeñas reformas económicas, emprendió una ofensiva diplomática y remitió la definición de cambios de fondo al sexto Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), previsto para finales de 2009. Raúl, de 77 años, asumió el cargo el 24 de febrero de 2008, pero trazó sus planes desde el interinato que inició dos años antes, por la enfermedad de su hermano Fidel.

La Jornada, p.25, (Gerardo Arreola).

“Obama quiere reducir a la mitad el déficit de EU para 2013”

El presidente Barack Obama quiere reducir a la mitad el enorme déficit de Estados Unidos para 2013, con el recorte de gastos en la guerra de Irak, eliminando programas que no funcionan y aumentando los impuestos a los ricos, aseguró un funcionario del gobierno. Obama delineará sus ambiciosos planes el lunes cuando realice una conferencia sobre responsabilidad fiscal, y luego cuando al final de la semana presente un borrador de su primer presupuesto, el del año fiscal 2010.

La Jornada, p.19, (Reuters).